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ATA Nº 316/2006 - CONSELHO UNIVERSITÁRIO

Aos quatro dias  do mês de abril  do ano dois mil  e seis,  às quatorze  horas e  quinze 
minutos, no Salão Nobre do Edifício Arthur da Silva Bernardes da Universidade Federal 
de Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, reuniu-se, pela tricentésima décima sexta vez, em 
três  sessões,  o  Conselho  Universitário,  presidido  pelo  professor  Carlos  Sigueyuki 
Sediyama, reitor, e secretariado pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos 
Colegiados,  para  apreciação do Relatório da Comissão instituída pela Portaria nº 
371/2005  (Situação  orçamentário-financeira  do  Restaurante  Universitário  e 
possibilidade de expansão (Processo nº 05-10877).  Primeira sessão -  conselheiros 
presentes:  Fernando  da  Costa  Baêta;  Luciano  Esteves  Peluzio;  José  Cola  Zanuncio; 
Sérgio  Hermínio  Brommonschenkel;  Ricardo  Junqueira  Del  Carlo;  Antônio  Simões 
Silva;  Tânia Valquíria  Menegon, substituta  do conselheiro Walmer  Faroni,  diretor  do 
Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes; Luiz Aurélio Raggi; Dilermando Miranda 
da Fonseca, suplente do conselheiro Paulo Cezar Rezende Fontes; Agostinho Lopes de 
Souza; Sílvia Eloiza Priore e sua suplente, Fátima Aparecida Ferreira de Castro, esta com 
direito a voz; Tarcízio Antônio Rego de Paula; José Luiz Rangel Paes; Maria de Lourdes 
Mattos Barreto, suplente do conselheiro Eloy Alves Filho; Etelvina Maria Valente dos 
Anjos Silva, suplente da conselheira Iacyr de Aguilar Vieira;  Maurício Paulo Ferreira 
Fontes; Frederico José Vieira Passos; Nádia Dutra de Souza; José Faustino Filho; João 
Batista de Souza; Antônio Jésus de Campos Mata; Thomas Lopes Ferreira e seu suplente, 
Sandro Pereira Silva, este com direito a voz; e Edson Luis Nunes. Os conselheiros Iacyr 
de Aguilar Vieira e Geraldo José da Silva Santana justificaram a ausência. Inicialmente, o 
presidente submeteu ao plenário a sugestão de aprovar a redução do prazo de inscrição 
para os concursos públicos de seleção de docentes, em caráter excepcional, cujos editais 
deverão ser publicados nos próximos dias, de 30 para 20 dias, nos termos do parágrafo 
único do artigo 2º da Resolução nº 4/2006-CONSU. A mencionada redução justifica-se 
pelo fato de que, para viabilizar a nomeação dos selecionados a tempo de assumirem os 
encargos  acadêmicos  já  no  segundo  período  letivo  de  2006,  a  homologação  dos 
resultados dos concursos deve ser publicada até 30.6.2006, devido às restrições impostas 
pelo calendário eleitoral. Foi aprovado, por unanimidade, por proposição do conselheiro 
Luiz  Aurélio  Raggi,  o  prazo  de  20  dias  para  as  inscrições  dos  concursos,  a  serem 
realizados até junho de 2006. O presidente informou que o governo autorizou 150 vagas 
de  docentes  para  os  Colégios  Técnicos  e  os  Colégios  de  Aplicação,  vinculados  às 
Instituições Federais de Ensino Superior. Serão distribuídas três vagas a cada instituição, 
e as vagas remanescentes serão distribuídas proporcionalmente ao número de alunos dos 
colégios.  Também,  por portaria,  o governo autorizou mais  250 vagas de docentes  de 
ensino superior para atender aos projetos de expansão das universidades. O conselheiro 
Maurício Paulo Ferreira Fontes manifestou seu desacordo com relação à decisão tomada 
pelo Conselho, em sua última reunião, de não analisar o Regimento de Pós-Graduação, 
considerando-o matéria  de aprovação do Conselho de Ensino,  Pesquisa e  Extensão – 
CEPE e solicitou consulta à PRJ. Em seguida, passou-se à apreciação do Relatório da 
Comissão instituída pela Portaria nº 371/2005 (Situação orçamentário-financeira do 
Restaurante  Universitário  e  possibilidade  de  expansão  (Processo  nº  05-10877)  – 
inicialmente,  o  conselheiro  Luciano  Esteves  Peluzio  fez  a  apresentação  sumária  do 
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relatório e salientou que, sem uma recomposição dos preços cobrados pelo Restaurante 
Universitário, até o final do ano, o volume do déficit orçamentário tornará impraticável 
manter seu funcionamento. O conselheiro sugeriu os preços de R$0,95 para o café da 
manhã e R$1,90 para a refeição (almoço ou jantar), para os estudantes de graduação e do 
Coluni;  R$1,25  o  café  da  manhã  e  R$2,25  a  refeição  (almoço  ou  jantar),  para  os 
estudantes de pós-graduação; e R$2,00 o café da manhã e R$4,00 a refeição (almoço ou 
jantar), para os visitantes. Durante as discussões, chegou ao plenário o conselheiro Paulo 
Cezar Rezende Fontes, e retiraram-se os conselheiros Dilermando Miranda da Fonseca e 
Sílvia  Eloiza  Priore.   Às dezesseis  horas  e  cinqüenta  e  cinco minutos,   em vista  da 
ocupação  do  recinto  por  manifestantes  estudantis,  a  reunião  foi  suspensa.  Segunda 
sessão – iniciada às quatorze horas e cinco minutos do dia onze de abril do ano dois mil e 
seis, no Salão Nobre do Edifício Arthur da Silva Bernardes da Universidade Federal de 
Viçosa,  em  Viçosa,  Minas  Gerais,  sob  a  presidência  do  professor  Carlos  Sigueyuki 
Sediyama, reitor, e secretariado pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos 
Colegiados. Os conselheiros presentes foram os que se seguem: Cláudio Furtado Soares; 
Fernando da Costa Baêta; Luciano Esteves Peluzio; Gustavo Soares Sabioni, substituto 
do  conselheiro  José  Cola  Zanuncio,  pró-reitor  de  Planejamento  e  Orçamento;  Sérgio 
Hermínio Brommonschenkel; Walmer Faroni; Luiz Aurélio Raggi; Paulo Cezar Rezende 
Fontes; Sílvia Eloiza Priore; Tarcízio Antônio Rego de Paula; José Luiz Rangel Paes; 
Maria de Lourdes Mattos Barreto, suplente do conselheiro Eloy Alves Filho; Maurício 
Paulo Ferreira Fontes e seu suplente, Joaquin Hernán Patarroyo Salcedo, este com direito 
a  voz;  Frederico  José  Vieira  Passos;  Nádia  Dutra  de  Souza;  Geraldo  José  da  Silva 
Santana; José Faustino Filho; João Batista de Souza e seu suplente, Ricardo José Batista, 
este com direito a voz; Antônio Jésus de Campos Mata e seu suplente, Ângelo Antônio 
Ferreira,  este  com direito  a  voz;  Caio  Tatamiya  Rodrigues  e  seu  suplente,  Eduardo 
Guatimosim,  este  com direito  a  voz;  e  Edson  Luis  Nunes.  Os  conselheiros  Ricardo 
Junqueira Del Carlo, Iacyr de Aguilar Vieira e Etelvina Maria Valente dos Anjos Silva 
justificaram a ausência. Iniciada a sessão, o presidente apresentou os novos conselheiros 
Caio Tatamiya Rodrigues e Eduardo Guatimosim, representantes efetivo e suplente dos 
discentes, respectivamente. O conselheiro Maurício Ferreira Fontes propôs um reajuste 
emergencial de 10%, até que, mediante estudo mais aprofundado, se obtenha um índice 
de recomposição mais condizente com a realidade. O conselheiro Paulo Cezar Rezende 
Fontes propôs, considerando a proposta apresentada pelo conselheiro Luciano Esteves 
Peluzio,  o adendo de que,  para os estudantes  que não puderem arcar  com o reajuste, 
sejam mantidos os preços atuais, com a contrapartida de compensarem a diferença com 
alguma  forma  de  prestação  de  serviços.  O  conselheiro  Frederico  José  Vieira  Passos 
argumentou que, levando em conta apenas os itens da planilha de custos referentes aos 
gêneros alimentícios e à manutenção dos serviços, podia-se chegar ao preço de R$1,76 
por refeição para os estudantes de graduação e do Coluni, e de R$2,30 para os estudantes 
de  pós-graduação.  Também  propôs  a  realização  de  um  estudo  mais  detalhado  para 
identificar o perfil socioeconômico dos estudantes usuários do RU para subsidiar uma 
política  sustentável  de  preços  do  restaurante.  O  conselheiro  Sérgio  Hermínio 
Brommonschenkel,  como  emenda  à  proposta  do  conselheiro  Paulo  Cezar  Rezende 
Fontes, propôs que os casos de usuários que não puderem arcar com o reajuste sejam 
estudados pela Pró-Reitoria de Assuntos Comunitários. Durante as discussões, chegaram 
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ao plenário os conselheiros Antônio Simões Silva e Paulo José Hamakawa, suplente do 
conselheiro  Agostinho  Lopes  de  Souza,  e  retirou-se  o  conselheiro  Joaquin  Hernán 
Patarroyo  Salcedo.  Em  meio  às  discussões,  novamente  o  recinto  foi  ocupado  por 
manifestantes estudantis,  em razão do que a reunião foi suspensa, às dezesseis horas. 
Terceira sessão – iniciada às oito horas e cinco minutos do dia doze de abril do ano dois 
mil e seis, no Salão Nobre do Edifício Arthur da Silva Bernardes da Universidade Federal 
de Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, sob a presidência do professor Carlos Sigueyuki 
Sediyama, reitor, e secretariado pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos 
Colegiados. Os conselheiros presentes foram os que seguem: Fernando da Costa Baêta; 
Luciano  Esteves  Peluzio;  José  Cola  Zanuncio;  Sérgio  Hermínio  Brommonschenkel; 
Ricardo Junqueira Del Carlo; Antônio Simões Silva; Walmer Faroni; Vicente de Paula 
Lélis, suplente do conselheiro Luiz Aurélio Raggi; Paulo José Hamakawa, suplente do 
conselheiro  Agostinho  Lopes  de  Souza;  Sílvia  Eloiza  Priore  e  sua  suplente,  Fátima 
Aparecida Ferreira de Castro, esta com direito a voz; José Luiz Rangel Paes; Maria de 
Lourdes  Mattos  Barreto,  suplente  do  conselheiro  Eloy  Alves  Filho;  Maurício  Paulo 
Ferreira  Fontes;  Frederico  José  Vieira  Passos;  Geraldo  José  da  Silva  Santana;  José 
Faustino  Filho;  Ricardo José Batista,  suplente  do conselheiro  João Batista  de Souza; 
Antônio Jésus de Campos Mata e seu suplente, Ângelo Antônio Ferreira, este com direito 
a voz; Caio Tatamiya Rodrigues e seu suplente, Eduardo Guatimosim, este com direito a 
voz; Edson Luis Nunes; e Lúcia Duque Reis. Os conselheiros Nádia Dutra de Souza e 
João Batista de Souza justificaram a ausência. Iniciada a sessão, o presidente propôs, com 
base na proposta do conselheiro Paulo Cezar Rezende Fontes, a aprovação dos preços 
sugeridos pelo conselheiro Luciano Esteves Peluzio e a concessão de mais 200 bolsas 
equivalentes aos valores dos reajustes, com contrapartida a ser definida pela Pró-Reitoria 
de Assuntos Comunitários. Considerando parte da proposta do conselheiro Frederico José 
Vieira  Passos,  propôs também,  que,  durante  o  próximo período letivo,  seja  feito  um 
estudo aprofundado do perfil socioeconômico dos usuários do Restaurante Universitário, 
para subsidiar a definição de uma política de preços sustentável, que evite transtornos 
futuros, quando se tornarem necessárias novas recomposições de preços. O conselheiro 
Frederico José Vieira Passos manteve sua proposta de R$1,76, para o valor das refeições. 
O conselheiro  Caio Tatamiya  Rodrigues propôs a manutenção dos  preços atuais.  Em 
processo de votação, foi aprovada a proposta apresentada pelo presidente, com quatorze 
votos favoráveis,  contra sete votos a favor da proposta do conselheiro Frederico José 
Vieira Passos, e dois votos a favor da proposta do conselheiro Caio Tatamiya Rodrigues. 
Essa decisão ficou consubstanciada na Resolução nº 6/2006. Às oito horas e quarenta e 
cinco minutos, a reunião foi encerrada. Para constar, foi lavrada a presente ata, que, se 
achada conforme, será assinada pelo presidente e pelo secretário de Órgãos Colegiados. 
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